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Zusammenfassung

        
Hoher Konsum tierischen Proteins wurde als wesentlicher Risikofaktor für Urolithiaisis identifiziert. Als Vorläufer vermehrter endogener Synthese für Oxalat kommt wegen der möglichen Expansion des Glyoxylsäure-Pools Glycin in Betracht. In vorliegender Untersuchung an 9 gesunden Probanden wurde durch tägliche orale Applikation von 600 mmol Glycin eine Mehrausscheidung von 110 mikromol Oxalat gemessen. Der fraktionelle Anteil des in Oxalat metabolisierten Glycins lag zwischen 0.18 und 0.38 Promille. Die gleichzeitig gemessenen Hormone Parathormon, Glukagon, Wachs-tumshormon und Insulin waren unverändert. Die Ergebnisse legen nahe, daß Glycin nur in hoher Zufuhr Urin-Oxalat erhöht, und somit einen von mehreren Risikofaktoren für hohes Urin-Oxalat darstellt.


      
        
Abstract

        
High consuption of animal protein has been identified as one important risk factor for oxalate stone-disease. Since glycine might expand the glyoxylate pool, it might be one of the dietary precursors of urinary oxalate. In the present investigation the oral application of 600 mmol glycine/d in 9 healthy individuals resulted in a net increase of 119 mikromoles of oxalate excretion. The fraction of oxalate converted from glycin ranged between 0.18-0.38 permille. Parathyroid hormone, insulin, glucagon and growth hormone were unchanged. The results demonstrate that oral glycine in high amounts might be one of the dietary risk factors for increased oxalate excretion.
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Urinary ocalate - Dietary protein - Glycine - Glyoxylate pool - Oral lad - Glucoplastic hormones
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